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«ГОТОВЯСЬ К ЗИМЕ, УЧЛИ СЛОЖНЫЕ 
КЛИМАТИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ»
Министр ЖКХ области Алексей ТАРАСОВ поделился особенностями идущего отопительного сезона.

На всей территории Приамурья активно 
идет отопительный сезон. Как отмечают 
специалисты, проходит он без сбоев. Мно-
гие города и районы области вошли в зиму 
опережающими темпами, воспользовавшись 
правом начать подавать тепло в дома амур-
чан раньше установленных климатических 
норм. Запас топлива по региону составляет 
118 процентов. Об особенностях нынешнего 
отопительного сезона в интервью   рассказал 
министр ЖКХ региона Алексей ТАРАСОВ.

«Запасы топлива 
сделаны» 

- Алексей Алексеевич, на севере об-
ласти отопительный сезон стартовал в 
середине сентября, затем потеплели 
батареи в домах жителей южных терри-
торий. Как он проходит сегодня?

- Отопительный период начат своевре-
менно и проходит в штатном режиме. На 
севере области он стартовал 13 сентября, а 
на юге - 1 октября, последним в него зашел 
Архаринский район. Начало отопительного 
сезона прошло без сбоев, о чем свидетель-
ствует в том числе снижение количества об-
ращений граждан по этому вопросу. Если в 
прошлом году в это же время поступило более 
1700 обращений, в нынешнем - чуть более 
1200. Следовательно, улучшилось качество 
предоставления услуг, подача коммунального 
ресурса производится своевременно.

Особое внимание обращаю на работу 
системы мониторинга. При министерстве 
ЖКХ круглосуточно работает диспетчер-
ская служба. Она позволяет оперативно 
отслеживать и контролировать устранение 
аварий и инцидентов на объектах жилищ-
но-коммунального хозяйства. Система ра-
ботает во всех городах и районах области, 
и мы получаем необходимую информацию 
о происшествиях ежедневно в оперативном 
режиме. Это позволяет более предметно 
оценить причины возникновения аварий и 
инцидентов для дальнейшего планирова-
ния необходимых работ, принятия взве-
шенных решений.

Также еженедельно проводится монито-
ринг движения топлива. В оперативном режи-
ме контролируется и работа по собираемости 
платежей граждан за жилищно-коммунальные 
услуги, по дебиторской задолженности на-
селения и юридических лиц.

- Какие районы быстрее и качествен-
нее подготовились к зиме? 

- В целом жилищно-коммунальные хо-
зяйства всех городов и районов Амурской 
области организованно подошли к началу 
отопительного сезона. Положительно оце-
ниваю Константиновский, Сковородинский 
и Магдагачинский районы, а также города 
Благовещенск, Белогорск и Свободный. Не-
большие нарекания были по Архаринскому 
и Михайловскому районам, Завитинскому 
муниципальному округу, связанные с нару-
шением сроков подготовки. Но в общем-то 
все соответствует утвержденным графикам 
подготовки объектов ЖКХ к отопительному 
периоду, что и позволило нам войти в него 
стабильно. Для своевременной ликвидации 
аварий в сфере ЖКХ в муниципальных об-
разованиях и в регионе создан резерв мате-
риальных ресурсов.

- Как Приамурье решило проблему 
поставки топлива в северные террито-
рии по бездорожью? В том же Зейском 
районе дороги в прошлом году были 
настолько размыты, что доставить туда 

уголь не представлялось возможным, 
прибегали даже к помощи военных.

- На территории с ограниченными сроками 
завоза грузов - в Зейский, Мазановский, Се-
лемджинский районы, Тындинский округ - еще 
в марте и апреле 2022 года теплоснабжающие 
организации завезли топлива в достаточном 
объеме, чтобы протопиться до следующего 
открытия ледовых переправ. Топливо завоз-
ится по зимнику - по причине устойчивого 
дорожного покрытия. Уголь на котельных был 
укатан и подготовлен к хранению до осени. 
Практика прошлых лет показала, что такие 
вопросы нужно решать заранее. Весной 2023 
года мы также по зимнику завезем уголь на 
следующий отопительный период.  

«Выдохнуть можно 
и нельзя»  

- Значит, главы муниципальных об-
разований сейчас могут выдохнуть - в 
батареях амурчан будет тепло? 

- И могут, и не могут. Поскольку слу-
чаются мелкие сбои, от которых никто не 
застрахован. А бывает всякое. Например, в 
Сковородинском районе машина въехала в 
теплотрассу, произошел порыв водопровода. 
Или в Магдагачинском районе экскаватор по-
вредил трубы теплоносителя, что привело к 
временному сбою подачи тепловой энергии. 
Это все непредсказуемые моменты, но они 
есть и будут - это жизненный процесс.

- По народным приметам, грядущая 
зима будет теплой и снежной, так как на 
Покров было тепло и солнечно. Есть ли у 
вас свой прогноз по поводу предстоящей 
зимы? 

- Прогнозов не делаем, наша задача - 
пройти безаварийно отопительный сезон. При 
подготовке к зиме мы учитываем прохождение 
ее в сложных климатических условиях. Но 
осень пока нас балует. Стоящие сейчас плю-
совые температуры позволяют предприятиям 
стабильно завершить работы по утеплению 
сети, устранению технологических аварий, 
которые возникли в период запуска.

- Отразились ли на подготовке к ото-
пительному сезону введенные санкции? 

- Имелись проблемы с поставкой импорт-
ного оборудования, но они были оперативно 
решены за счет импортозамещения. Так как 
практически всю линейку продукции, которая 
используется предприятиями ЖКХ, возможно 
заменить аналогами российского производ-
ства. Во время подготовки к отопительному 
периоду в области заменили 103 котла, 391 
отремонтировали. В порядок привели 33,52 
километра тепловых, 19,09 километра водо-

проводных и 2,8 километра канализационных 
сетей. Кроме того, на модернизацию ЖКХ в 
этом году из областного бюджета выделено 
почти 1,3 миллиарда рублей.

«Сработали 
на опережение» 

 - Прошлогодний опыт, когда в декабре 
на юге области грянули сильные морозы, 
вы как-то учли в своей работе?

- Обязательно. Пересмотрели графики 
поставки топлива и мероприятия по качеству 
топлива. Например, по городу Райчихинску и 
Архаринскому району на сегодняшний день 
согласовано больше топлива повышенной 
калорийности - угля 3 БР (буровые рядовые 
угли). Обычно эти территории работают на 
наших райчихинских углях категории 2 БР. 
Но теперь туда поставляется и уголь более 
высокой калорийности. Чтобы в декабре и 
январе, если придут рекордные морозы, не 
возникло непредвиденных ситуаций. Как, 
например, было в 2021-м, когда в декабре в 
Архаринском районе, Райчихинске и Прогрес-
се столбик термометра опускался до минус 50 
градусов. Стоявшие тогда аномально низкие 
температуры едва не привели к срыву отопи-
тельного сезона. Но в этом году мы сработали 
на опережение - увеличили объемы топлива 
с повышенной калорийностью. 

- Сколько регион «сжигает» топлива за 
отопительный сезон? 

- 1 миллион 575 тысяч тонн угля сжигается 
только предприятиями жилищно-коммуналь-
ного хозяйства за отопительный период. На 
сегодняшний день завезено 532 тысячи тонн 
угля, что составляет 118 процентов от нор-
мативного плана. В течение отопительного 
периода этот запас будет постоянно под-
держиваться. 

Единственное, что бывают небольшие 
проблемы с поставкой, потому что на восток 
страны увеличены объемы грузоперевозок. 
Поэтому мы заранее позаботились об этом 
- в июле, августе и сентябре с железной до-
рогой отработали логистику завозов, что нам 
позволило запасти  топливо в полном объеме. 
Включая мазут, - его завезено 9 тысяч тонн, 
или 160 процентов от плана. На мазуте рабо-
тают котельные двух территорий - Свободного 
и Белогорска.

«Цена на уголь выросла»
- Жители частного сектора отмеча-

ют, что уголь существенно подорожал. 
Предприятия ЖКХ-сферы топливо тоже 
закупают по выросшей цене? 

- Цена на твердое топливо для пред-

приятий выросла на 10 процентов. Все это, 
естественно, закладывается в тариф, но часть 
компенсируется за счет областного бюджета 
- посредством утверждения льготного тарифа 
для населения. То есть население платит не 
больше утвержденного индекса.

Газовая котельная 
отработала на пятерку
- Как показала себя первая в Приаму-

рье котельная, переведенная на голубое 
топливо?

 - Газовая котельная в Циолковском 
показала себя отлично, отработала без 
технологических сбоев и нареканий. Во-
просов к ней нет. В этом году планируется 
запустить в режиме пусконаладки еще две 
газовые котельные в Свободном - котельные 
180-го и 54-го кварталов. В котельные из 
газопровода напрямую подается природный 
газ. Если возникнут сложности с поставкой 
газа, то котельные перейдут на резервный 
вид топлива: мазут - в Циолковском и диз-
топливо - в Свободном. 

 «На севере не знаешь, 
чего ждать от природы»

Тамара ЛЫСАКОВА, 
глава Тындинского округа:
- Отопительный сезон мы начали 15 сентя-

бря. Опасение за его прохождение у нас есть 
всегда, потому что это север, где не знаешь, 
чего ждать от природы. Сейчас котельные 
работают в штатном режиме, запас твердого 
топлива создан - более 93 процентов. Зима в 
Тындинский округ уже пришла, в притрассо-
вых поселках лежит снег. Но его еще не столь-
ко, сколько надо бы - чтобы весной потом не 
было ранних палов. Округ у нас большой, 
расстояние между крайними селами - 700 ки-
лометров; и дневные, и ночные температуры 
могут отличаться. В той же Тынде ночью уже 
минус 15 градусов, а днем до нуля. 

«Тепло в дома и 
соцучреждения подается 

в штатном режиме»
Алексей ПРОХОРОВ, 
глава Сковородинского района: 
- Отопительный сезон в этом году мы от-

крыли 19 сентября. Во все образовательные 
учреждения, жилые дома и социальные уч-
реждения тепло подается в штатном режиме, 
аварий или серьезных поломок нет. Это, с 
одной стороны, очень радует, а с другой - 
пугает. Потому что когда тихо и спокойно, 
ждешь где-то подвоха. Но в целом все до-
вольно прилично. Нормативные запасы угля 
по району мы практически создали - более 
90 процентов. По ведомственным котельным 
и котельным РЖД есть небольшое отставание 
- поставщики задерживают процесс, но уголь 
законтрактован в отгрузке и скоро прибудет, 
это некритичные моменты.  

Температурный режим в Скороводинском 
районе - минус 8-10 градусов, днем еще 
плюсовая температура. Но зима потихонечку 
наступает. То, что снега не видим, - насто-
раживает. Возможно, будет снежная зима. 
Рекордные морозы у нас достигают минус 50 
градусов, они бывают в декабре и январе. А 
так стабильно минус 43-45 градусов. 

К любому развитию ситуации мы готовы. 
Большинство наших котельных отапливается 
углем. Только две школы - в поселках Лесном 
и Албазино - на электрокотле.    

Лариса ХАТАМОВА.
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ВСТРЕЧА Слаженная работа – 
хороший результат

Дорогие жители 
Донецкой нароДной республики, 

позДравляю вас с ДнЁм нароДного еДинства!

Весь мир видит, как русский народ объединяется для того, 
чтобы дать отпор неприятелю, защитить свои исторические ру-
бежи, отстоять правду. При этом именно Донбасс встал в аван-
гарде этого объединения, стал символом общности русских 
людей по всему миру, проявляя лучшие качества нашего мно-
гомиллионного народа: мужество, верность, стойкость и веру в 
лучшее.

Нет никаких сомнений, что, сколь бы ни была тяжела борь-
ба, Победа будет за нами!

От всей души поздравляю вас, дорогие земляки, с торже-
ством всенародного единства. Желаю благополучия, здоровья 
и мира на нашей Русской земле, где мы будем в полную силу 
жить и трудиться на благо любимой России!

С уважением,
Денис Пушилин,

врио Главы Донецкой народной Республики

уважаемые земляки, 
жители амвросиевского района!

День народного единства – самый молодой праздник с мно-
говековой историей. 4 ноября 1612 года наши предки – все как 
один, забыв о разности социальных статусов, происхождения и 
вероисповедания, сумели объединиться и освободить от ино-
земных захватчиков московский Кремль.

Сегодня я хочу поздравить всех вас, мои дорогие соотече-
ственники, с этим знаменательным днём! Пусть сердце каж-
дого из нас наполняет чувство гордости за подвиг предков, 
и пусть их святой завет – беречь Родину – соблюдается неу-
коснительно.

Давайте хранить традиции и обряды, делиться широтой рус-
ской души, гордиться просторами нашей прекрасной земли! 
С Днём единства народа – народа с героическим прошлым и 
светлым будущим!

игорь лЫЗОВ, 
глава администрации Амвросиевского района

в первый день ноября в большом сес-
сионном зале администрации амвро-
сиевского района состоялось рабочее 
заседание актива местного отделения 
общественного движения «Донецкая 

республика».

В мероприятии приняли участие глава адми-
нистрации района, секретарь МО ОД «Донецкая 
Республика» Игорь Лызов, помощник секре-
таря Елена Фисенко, руководитель исполкома 
Татьяна Вихровская, председатель комитета 
Народного контроля Владимир Ильич Полобок, 
секретари и спикеры первичных организаций, а 
также народные контролеры района.

Заседание приветственным словом от-
крыл Игорь Лызов.

«В силу разных обстоятельств мы с вами 
давно не встречались вот таким составом, 
почти все секретари и спикеры первичных 
организаций нашего местного отделения об-
щественного движения «Донецкая Республи-
ка» присутствуют в этом зале. Сегодня мы 
собрались проинформировать вас об участии 
местного отделения в жизни района, обсу-
дить знаковые события, которые произошли 
в Республике, поблагодарить и отметить бла-
годарностями активистов района», – сказал 
Игорь Викторович.

Далее он напомнил об основных событиях 
2022 года, ставшего для нашей Республики 
знаковым. Так, 21 февраля 2022 состоялось 
долгожданное признание Донецкой Народ-

ной Республики Российской Федерацией. С 
23 по 27 сентября на территории Донецкой 
и Луганской Народных Республик, а также в 
Запорожской и Херсонской областях прошёл 
референдум о вхождении в состав Россий-
ской Федерации. За вхождение Донецкой На-
родной Республики в Российскую Федерацию 
проголосовали 99,23 процента избирателей. 
Это 2 116 800 жителей Республики!

«С началом специальной военной операции 
и массовой мобилизацией наше местное отде-
ление оказывало помощь в эвакуации граждан 
в безопасные районы Республики и в Россий-
скую Федерацию, наши активисты и на границе 
круглосуточно дежурили – пересчитывали ав-
тобусы и людей с целью сбора статистических 
данных, помогали пожилым пересечь границу. 
Был открыт пункт приёма помощи фронту и 
эвакуированным гражданам на базе террито-
риального центра, сейчас он функционирует на 
базе Дома быта на 3-м этаже, и по-прежнему 
его работа актуальна», – отметил Игорь Лызов.

Все время на связи и готовы помочь каждо-
му в общественной приёмной Председателя 
ОД «ДР» Пушилина Дениса Владимировича. 
За месяц в общественную приёмную в Амв-
росиевском районе поступает не менее 100 
обращений. В среднем 20 процентов вопросов 
берутся на контроль и ведутся до решения в 
короткие сроки, по остальным обращениям 
предоставляются консультации в устной фор-
ме и по телефону горячей линии.

«Наиболее актуальным вопросом остаётся 
восстановление домостроений, повреждённых 
18 августа взрывной волной. В общественной 
приёмной консультируют по данному вопросу, 
оказывают помощь в подготовке документов 
и заявления на проведение комиссионного 
обследования имущества. Также продолжают 
оказывать помощь в формировании пакета 
документов на получение паспорта РФ, каж-
дый желающий может заполнить заявление 
на вступление в партию «Единая Россия». 
Несколько тысяч членов ОД «Донецкая Респу-
блика» подали заявления в партию «Единая 
Россия», будучи уверенными в том, что они 
станут частью большой страны, наше местное 
отделение не исключение, более 1 500 чело-
век уже подали заявление в «ЕР», – рассказал 
руководитель администрации района.

Кроме этого, в общественной приёмной ре-
гулярно проводятся встречи с представителя-

ми министерств, депутатов Народного Совета 
ДНР. График их приёмов публикуется на стра-
ницах МО в соцсетях, на сайте, на страницах 
районной газеты.

Руководителем центрального исполкома 
МО организованы и проведены мероприятия 
патриотической направленности. Среди них 
митинг, приуроченный к очередной годов-
щине вывода войск из Афганистана; конкурс 
«Кадры с фронта», где участники предоста-
вили материалы военного корреспондента, 
фиксирующие события на нашей территории 
в годы ВОВ и проведения СВО. В мае была 
представлена презентация видеороликов о ге-
роях нашей войны. Ко Дню молодёжи в июне 
состоялось открытие спортивной площадки 
возле стадиона «Авангард». Никого не оста-
вила равнодушным прекрасно проведенная 
программа «Моя семья – моё богатство!», 
приуроченная ко Дню семьи, любви и верно-
сти. К сожалению, военная обстановка не по-
зволила провести в привычном формате День 
города и День строителя, но праздничный 
концерт прошёл на должном уровне. В августе 
мы участвовали в митинге, посвящённом Дню 
освобождения города Амвросиевка, а в сен-
тябре активисты местного отделения приняли 
участие в торжественном мероприятии ко Дню 
освобождения Донбасса на Саур-Могиле.

В завершение состоялась церемония на-
граждения. Игорь Лызов вручил благодар-
ности от общественного движения лучшим 
первичным организациям района. «Без вас, 
людей с активной жизненной позицией, ва-
шего желания трудиться и развивать район 
сложно представить работу нашего местного 
отделения», – отметил Игорь Викторович, вру-
чая заслуженные награды.

Отдельные слова благодарности прозвуча-
ли в адрес народных контролёров. «Мы редко 
встречаемся, но поверьте, работу вашу видно 
и вклад ваш неоценим! Я благодарен вам за 
хороший результат. Вы, дорогие народные 
контролёры Амвросиевского района, под ру-
ководством Владимира Ильича Полобка по 
итогам апреля месяца стали лучшим отделе-
нием. Поздравляю и спасибо за работу! Так 
держать!» – обратился к присутствующим се-
кретарь МО ОД «ДР» Игорь Лызов.

В завершение самые активные контролёры 
получили благодарности из рук председателя 
комитета НК.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Лекарства – в шаговой доступности
второго ноября жителей села лисичье 

обрадовало долгожданное приятное собы-
тие – на базе местной амбулатории вновь 

заработал аптечный пункт.

По словам главы местной администрации Бо-
риса Сердюка, прежний пункт закрылся по ини-
циативе собственника ещё весной. Такое реше-
ние, безусловно, вызвало негодование местного 
населения. За лекарствами приходилось ездить 
в Амвросиевку. Особенно тяжело приходилось 
пожилым людям.

Между тем глава Лисиченской администрации 
постарался сделать всё возможное, чтобы работа 
аптечного пункта была возобновлена.

«Этому событию предшествовала большая 
кропотливая работа, но тем не менее конечного 
результата нам удалось достичь. Этого события 
с нетерпением ждали все без исключения жители 
не только нашего села, но и близлежащих сел», – 
рассказал Виктор Борисович.

И действительно, аптечный пункт важен не 
только для жителей Лисичьего, а и для других близ-
лежащих населённых пунктов – Квашино, Харьков-
ский, Успенка, Василевка и Мокроеланчик.

Следует отметить, что ассортимент нового ап-
течного пункта достаточно широкий. Здесь мож-
но приобрести антибиотики, противовирусные, 
жаропонижающие, обезболивающие препараты, 
лекарства от сердечно-сосудистых заболеваний, 
болезней желудочно-кишечного тракта и так да-
лее. Представлен широкий выбор витаминов, 

детского питания, памперсов. А самое главное – 
на весь ассортимент доступные цены.

«Сейчас много мужчин мобилизовано, доби-
раться до города очень тяжело, особенно преста-
релым жителям. Мы признательны Виктору Бори-
совичу за активное содействие в возобновлении 
работы аптеки», – выразила общее мнение одна 
из жительниц села.

ДОНБАСС – РОССИЯ

на минувшей неделе в амвросиевский 
район прибыл гуманитарный груз обще-
российской организации «здоровое оте-
чество». 12 фур, полностью загруженных 
продуктами, медикаментами, предметами 
первой необходимости, прибыли на терри-
торию Днр. груз поехал в разные районы 

Донбасса, где его ждут люди. первую 
большую остановку на своём пути гумани-

тарный конвой сделал в амвросиевке.

Местные жители вышли встречать российские 
машины и активистов, которые привезли по-
мощь, но не ожидали. что увидят среди них Ольгу 
Бузову.

– Я приехала по зову сердца, абсолютно до-
бровольно и искренне, чтобы не просто привезти 
вещи, которые необходимы людям в холодный 
сезон, но и чтобы передать тепло сердец, любовь, 
доброту и поддержку, которые посылают донча-
нам жители других регионов России. Я здесь, 
чтобы показать, что мы с вами, что мы вместе, 
что все будет хорошо! – сказала Ольга Бузова, не 
отрываясь от разгрузки гуманитарной помощи.

500 наборов гуманитарной помощи будут пе-
реданы семьям военнослужащих и эвакуирован-
ным гражданам, которым она необходима.

Напомним, что Общероссийская организация 
«Здоровое Отечество» на постоянной основе по-

могает Республикам не только доставляя гума-
нитарную помощь, столь необходимую жителям 
региона, но и занимаясь строительством в респу-
бликах спортивных и досуговых объектов.

Инициативу в поддержке жителей Донбасса 
проявили и города Московской области. Жители 
городов Лыткарино, Раменское, Жуковский Мо-
сковской области собрали и передали гумани-
тарную помощь для военнослужащих и жителей 
Амвросиевского района. В составе гуманитар-
ного груза – продукты, одежда и медикаменты, 
собранные на средства неравнодушных россиян.

Выражаем признательность жителям Москов-
ской области за оказанную помощь. Пусть ваши 
добрые дела и пожелания вернутся к вам сторицей!

По материалам пресс-службы 
администрации района и организации 

«Здоровое Отечество»

Важная поддержка,
своевременная помощь


